

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Viernes 25 de

Noviembre de 1796.



Santa Catalina, Virgen y Mártir. = Las Q. H. están en la Iglesia de San Severo: se reserva á las cinco.

Sale el Sol á las 7 h. 15 m.: se pone á las 4 h. 45 m.: la longitud del Sol es de 03 g. 59 m. de Sagitario; y su declinacion Austral de 03 g. 59 m. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 11 h. 47 m. 36 s. = Hoy es el 26 de la Luna menguante: sale á las 3 h. 56 m. de la madrugada; y se pone á las 3 h. 42 m. de la tarde.

Dia 23.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	8 grad. 5	27 p. 11 l. 0	O. Nubes.
A las 2 de la tard.	11 5	27 10 5	N. E. Entrecubierto.
A las 11 de la noc.	10 7	27 10 0	S. E. Cubierto llovis.

Conclusion de la noticia sobre teñidos, que se empezó á dar en 26 de Junio de este año.

Color verde.

Diferentes plantas pueden dar colores verdes; tales son, el bromo secalino (*bromus secalinus*), las bayas verdes de rhamno frangula (*rhamnus frangula*), perifollo silvestre (*chaerophyllum sylvestre*), trebol pratense (*trifolium pratense*), y la caña (*arundo phragmites*) (1); pero estos colores no son firmes.

Sin embargo D'Ambourey dice, que ha sacado un color verde sólido del zumo fermentado de las bayas del rhamno frangula, para lo qual preparó el paño con tártaro, disolucion nítrica de bis-

muto y sal comun, y agregó al zumo fermentado y tibio de bayas de este rhamno un poco de acetite de plomo: y el paño tomó en este baño un matiz entre verde papagayo y verde primavera.

Por la mezcla del azul y amarillo, hacen los Tintoreros el color verde, del qual se distingue un gran número de gradaciones; y se necesitan destreza y experiencia para adquirir este color igual y sin mancha, mayormente en los matices claros.

Puede lograrse el verde, yá empezando el tinte por el amarillo, yá por

(1) Todas estas plantas están denominadas segun Linneo.

por el azul ; pero el primer método tiene algunos inconvenientes ; pues en este caso el azul mancha la ropa blanca ; y una parte del amarillo , disolviéndose en la tina , la altera , y la pone verde ; y así se prefiere el segundo método.

Se emplea comunmente la tina de pastel para este uso : pero para algunos verdes se usa de la disolucion del añil por el ácido sulfúrico , y entónces , ó se tiñe separadamente de azul y amarillo , ó bien se mezclan todos los materiales para tinter por una sola operacion ; finalmente , puede echarse mano de las disoluciones de cobre y de las substancias amarillas. Pasemos á recorrer estos diferentes procederes.

El pie de azul debe ser proporcionado al verde que desea adquirirse , y así para el verde de palo se da un pie de azul de Rey subido ; para el verde papagayo un pie azul celeste ; y para el verde naciente un pie azul blanquecino ó blanco.

Quando los paños han recibido el pie azul necesario , se lavan en el batan , se les da un enxebe como para tinter comunmente con gualda ; pero para los colores claros se disminuye la cantidad de las sales. Con mas frecuencia se empieza por dar el enxebe á los paños destinados para colores claros : y despues de haberlos sacado , se agrega á este enxebe tártaro y alumbre , y en esta forma se continúa hasta los paños destinados para los matices mas subidos , agregando cada vez mas tártaro y alumbre.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer.

De Lubeck , en 32 dias , el Capitan Andres Hinrichsen , Danes , Bergantin Ceres , con 3200 cuarteras de trigo , á los Sres. D. Juan Bautista Cabanyes y Compañía ; y los Sres. G. G. Hilliger y Compañía.

De Génova , en 4 dias , el Pat. Antonio Gatell , Catalan , Pingue Ntro. Sra. del Carmen , con arróz y mercaderías.

De Mahon , en 2 dias , el Pat. Matias Riudabets , Mahones , Xabeque , Correo , San Carlos , con lana , pieles y otros géneros.

Embarcaciones despachadas.

Para Valencia , el Patron Francisco Montoró , Valenciano , Llaud S. Antonio.

Para Idem , el Patron Joaquin

García , Valenciano , Llaud Santo Christo del Grao.

Fiesta. Sigue el Novenario en la Iglesia Parroquial de losStos. Justo y Pastor ; y predicará hoy dia 25 el Rev. Joseph Paláu , Presbítero , y Teniente Cura de la misma Parroquial Iglesia de los Santos Justo y Pastor.

Subscripcion. Á la gloriosa defensa de Malta por los Caballeros de San Juan de Jerusalén , contra el formidable Ejército de Soliman II : un tom. en 4.º : con la prespectiva y vistas de los principales Puertos y Fortalezas de la Isla para entender bien el texto. Esta Obra ha obtenido la aprobacion de los Ingenieros , y de varios individuos de la Academia Española que la han exáminado con sumo conato. Van al

al fin de ella como escolios algunas notas subsidiarias, curiosas, políticas é importantes. Los Suscriptores depositarán 16 rs. por este volumen, enquadernado á la Olandesa, en la Librería de Juan Francisco Piferrer. El Autor, Caballero de esta Religión, la dedica al Gran Maestro, baxo cuyos auspicios, y seguro de la general aceptacion de sus hermanos Religiosos y de los Militares veteranos, da á luz esta útil, agradable y honradísima tarea. En la misma Librería se venden las Reflexiones christianas y políticas sobre el Estado Religioso; y el Celibato, comparado con el del Matrimonio &c.

Libros. En la Librería de Agustín Roca, en la Libretería, se hallan los Libros siguientes: Florilegium Parrocorum Theologicæ-Canonicum, su Autor el Rev. Damian Sumalla, Presbítero, &c. &c. = Guerra, Pontificiarum Constitutionum in Bullario Magno &c. 4 tom. en folio mayor. = Monacelli, formularium legale practicum &c. 3 tom. en uno, en folio mayor. = Houdri, Bibliotheca consionatoria, 4 tom. en folio mayor. = Musschenbroek, Elementa Phisicæ, 2 tom. en 8º mayor, con láminas finas; y del mismo Autor el Compendio, separado en un tomo en 8º mayor, con láminas finas. = Exemplos ó Muestras para escribir, de todas calidades y tamaños, de buen Autor; y Cartillas para debaxo del papel, tambien de todas medidas, á precios equitativos.

Avisos. Debiendo haber llegado á este Puerto un Barco del de Cette, que se juzga haber salido en los meses de Julio ó Agosto próximos pasados ó posteriormente; cuyo Patron venia encargado de un Baul

dirigido á D. Luis de Corneillan ó Don Luis Bastie: y por si este no halló á dicho Sr., y le hubiese entregado en esta Ciudad á algun otro: se suplica á quien lo tenga se sirva avisarlo en este Periodico, en donde dárán razon del Sugeto que tiene poder para encargarse de él.

El Miercoles próximo saldrá para Marsella y Génova la Tartana la Inmaculada Concepcion, su Patron Ramon Parés, Catalan: quien teaga Géneros ó quiera ir de Pasajero, acudan á Don Matéo Chiozza, calle de los Abaxadors, su Consignatario.

Se desea encontrar un segundo Piso bastante capiz, para marido y muger con una criada, en las cercanias yá sea de la plaza Nueva, calle Ancha, plaza del Angel, del Correo, calle de Moncada, Borne, la Boria ó sus inmediaciones: el que lo tenga para alquilar, se servirá dar aviso en casa de D. Vicente del Barco, calle de los Banys, número 31.

Los Sres. D. Joseph Milá de la Roca é Hijo despachan para Montevideo, con la brevedad posible, á su Bergantina nombrado la Reyna de los Angeles, alias, el Barcelonés, su Cap. Don Francisco Xavier de Egaña, de porte de 200 toneladas; es Buque velero, irá alijado, y con cañones de grueso calibre para su defensa: el que quisiere cargar en dicho Buque se conferirá con los referidos Sres., que admirarán á flete hasta 80 toneladas.

Don Miguel Pastre, que vive en la calle del Hospital, casi número 36, frente del Alpargatero Limona, ha establecido una Fábrica, con Privilegio Real y Junta de Comercio de Madrid, en que se hará todo género de Reloxes de torre,

y de toda clase de Máquinas de Artes y Fábricas, todo de la mejor calidad, y según el gusto de quien las mande hacer: se hacen cardas y calandrias para dar lustre à las telas de lana, seda, algodón, &c.

Ventas. En una casa frente à la buelta de San Ramon en el Call, se venden Frascos de Jarave de Café, que echado en una taza de agua ó leche caliente queda hecho sin otro requisito: tambien se venden Botellas de Aguardiente de Anduya, y Botes de Confitura al uso de Rustia; todo à un precio equitativo.

Hay para vender una Burra joven, con su Pollino; la qual tiene la leche de siete meses: en el Despacho de este Periódico darán razon del Sugeto que la tiene.

Pérdidas. Quien hubiese encontrado un Rosario, de una piedra matizada, que tiene abaxo un Crucifixo de plata, y una Crucicita del mismo metal, que llaman de Carabaca, que se perdió el Domingo próximo pasado, desde los últimos huertos de la calle de S. Pablo, hasta el interior de la Ciudad, se servirá llevarlo à la calle Ancha, donde vivian los Sres. Tupper y Drake, que ademas de agradecerlo, darán una correspondiente gratificación.

El dia 23 del corriente se perdieron unos Papeles de cuentas de hierro, desde la calle de los Algodoneros y otras, hasta la plaza del Correo: el que los haya hallado, se servirá entregarlos à Francisco Bo, Cerragero, que vive en la calle de los Algodoneros, que à mas de agradecerlo, dará una buena gratificación.

El dia 23 del corriente se extra-

vió un Burro pequeño, pardo, con otras señas que se darán: quien lo hubiere recogido, se servirá entregarlo à Manuel de Reyes, en el Presidio de la Ciudadela.

El Domingo 20 de este mes, se ha perdido desde Horta hasta Barcelona, una Perrita blanca, tiene las orejas y una mancha encima del lomo de color de chocolate: el que la hubiese recogido y quisiese volverla en la calle del Dormitorio de San Francisco, núm. 36, quarto segundo, se le dará un duro de hallazgo.

Hallazgos. El dia 13 del corriente, en el Convento de Padres Servitas, se encontró un Pañuelo: qualquiera que lo haya perdido, acuda al Portero de dicho Convento, que dando las señas se lo entregará.

Francisco Casals, Colchonero, en la plaza de Palacio, ha encontrado dos Hebillas de plata, la una de los pies y la otra de charretera, y las entregará dando las señas.

Servientz. Para una casa de circunstancias, se necesita un Lacayo que tenga quien le abone, y si puede ser que sepa gobernar una Silla Bolante: en el Despacho principal del Diario darán razon de la casa que le buscan.

Nota. En el Aviso que se puso ayer de la venta del Calendario, se debe entender que solo los que se venden en la Oficina del Diario son à cinco quartos.

Teatro. Hoy à las cinco se representa por la Compañia Italiana la Opera intitulada: *Los Turcos Amantes.*